

La 5^e circonscription



Cantons de Nantes-8, Carquefou, La Chapelle-sur-Erdre, Ligné, Nort-sur-Erdre



Population : **155 447** habitants (Insee 2013)
 Electeurs : **116 188** inscrits (présidentielle 2017)

▷ Député sortant : Michel Ménard (Parti Socialiste)

LES CANDIDATS

Katell Andromaque
 France insoumise



Katell Andromaque, employée dans l'agro-alimentaire de 41 ans, a été conseillère municipale d'opposition à Rezé entre 2011 et 2014. Elle a rejoint la France insoumise en novembre 2014 mais son engagement politique est plus ancien. Elle a été militante au sein du mouvement altermondialiste Attac, avant de s'engager au sein du NPA, puis à Ensemble ! en 2009. Elle est contre le projet d'aéroport à Notre-Dame-des-Landes.

Dominique Anée
 577-Les Indépendants



Le chef d'entreprise de 61 ans a été élu pour la première fois en 2014. Depuis, il est conseiller municipal de Carquefou. Il a décidé de rejoindre le collectif 577 lancé par le maire de Neully-sur-Seine, Jean-Christophe Fromantin, qui a pour ambition de porter un candidat de la société civile dans chacune des 577 circonscriptions du pays.

Josette Bioret
 Parti pirate - Mouvement du 10 Novembre



Ancienne exploitante dans l'agriculture biologique, Josette Bioret, 53 ans, est aujourd'hui assistante familiale à Héric. Opposante à l'aéroport de Notre-Dame-des-Landes, elle soutient la défense des libertés individuelles, les actions locales citoyennes et la refonte de la démocratie.

Solange Dalifard
 Debout la France



Malgré nos nombreuses sollicitations, la candidate n'a pas souhaité répondre à nos questions.

Sarah El Hairy
 La République en marche



La présidente du Modem (Mouvement démocrate) de Loire-Atlantique de 27 ans a obtenu la très convoitée investiture de La République en marche. Militante au sein de l'UMP jusqu'en 2010, elle avait été élue à la tête de la fédération départementale du MoDem en 2016. Par ailleurs, elle est cadre dans l'économie sociale et solidaire.

Franco Fédélé
 Europe écologie-Les Verts



Le quadragénaire nantais s'est engagé au sein d'EELV en 2011, suite à la catastrophe nucléaire de Fukushima. Depuis, l'architecte de formation a exercé plusieurs fonctions en interne mais aucun mandat politique. Contre la construction de l'aéroport de Notre-Dame-des-Landes, il est le co-fondateur de l'atelier citoyen pour le maintien de l'aéroport de Nantes-Atlantique.

Michel Laboureur
 Parti communiste - Front de Gauche



L'ancien formateur de l'usine Seita de 45 ans, qui a fermé ses portes aujourd'hui, est aujourd'hui en reconversion professionnelle. Il est militant syndical au sein de la CGT depuis 1998. Habitant du Loroux-Bottreau, il s'est déjà présenté sous l'étiquette PCF-FdG pour les régionales de 2015, mais n'a jamais exercé de mandat politique.

Didier Lefebvre
 100% Bretagne



Le statisticien de 57 ans est membre du Parti breton depuis 2014. Il a aussi été candidat aux élections régionales de 2015 sur la liste « Nous te ferons Bretagne ». Il milite aussi depuis de nombreuses années dans l'association Bretagne réunie, qui a pour ambition de rattacher la Loire-Atlantique à la Bretagne.

Frédéric Maindron
 Les Républicains-Union des Démocrates et Indépendants



C'est l'ancien maire centriste de Saint-Mars-du-Désert (2008-2014) qui a obtenu l'investiture LR-UDI. Le chef d'entreprise de 50 ans est actuellement vice-président de la Communauté de communes d'Erdre et Gesvres.

▷ Député sortant
Michel Ménard
 Parti socialiste



Soutien de Manuel Valls pendant les primaires de la gauche, le député socialiste de 56 ans a obtenu l'investiture de son parti et brigue donc un troisième mandat. Il a été élu pour la première fois au conseil municipal de Nantes en 1995, dans l'équipe de Jean-Marc Ayrault. Il est aussi conseiller général depuis 2001 et a été vice-président du Conseil général de 2001 à 2007.

Pierre-Emmanuel Marais
 Oui la Bretagne



Pierre-Emmanuel Marais, 48 ans, est militant au sein de l'UDB (Union démocratique bretonne) depuis 2000. Il a été élu sur la liste de la majorité de Johanna Rolland et siège actuellement au conseil municipal et au conseil métropolitain. Il est chargé de mission au Conseil départemental et a longtemps été secrétaire fédéral de l'UDB. Il milite aussi pour la réunification de la Bretagne.

Stéphane Pellegrini
 Lutte ouvrière



Le facteur de 47 ans a adhéré au parti trotskyste en 1986 alors qu'il était encore au lycée. Depuis 2007, il s'est présenté aux élections régionales, législatives, cantonales et municipales sous l'étiquette L.O. Il est également représentant de la CGT et élu du personnel au sein de La Poste.

Arnaud de Rigné
 Front national



Le jeune homme de 21 ans, étudiant en licence de droit administratif, est le plus jeune candidat du Front National en Loire-Atlantique. Il s'est engagé dès sa majorité au sein du parti et est depuis, devenu secrétaire du FN Jeunesse pour la Loire-Atlantique et membre du bureau national du FN. Il s'était déjà présenté aux élections départementales en 2015 où il avait obtenu 9,51% des voix dans le canton de Nantes 1.

Hugo Sonnier
 Union populaire républicaine



Originaire de l'Isère, le jeune homme de 28 ans est technicien de maintenance industrielle dans une petite entreprise de Carquefou. En 2013, il découvre l'UPR, à travers les conférences sur Internet de François Asselineau. Il y adhère et dans la foulée, il est nommé référent territorial pour la Loire-Atlantique.